

Rechenschaftsbericht des Jugendausschusses 2022

Allgemeines

Die Saison 2021/2022 war die erste „normale“ Saison nach dem Ausklingen der Coronapandemie. Der Jugendschachbetrieb konnte zur Freude aller fast wieder im vollen Umfang stattfinden. So konnten sämtliche Berliner Jugendeinzelmeisterschaften und Mannschaftsmeisterschaften ausgetragen werden. Auch die deutschen Jugendmeisterschaften nahmen ihren regulären Turnus wieder auf. Es folgt eine Auflistung der Erfolge der Berliner Schachjugend.

Nationale und internationale Erfolge

NDVM

Verein	Turnier, Ergebnis
SC Borussia Lichtenberg	U14, Platz 2 U12w, Platz 3 U16, Platz 4
SC Weisse Dame e.V.	U16w, Platz 3 , Rang 4 U12w, Platz 1
SV Empor Berlin	U12, Platz 3
SV Königsjäger Süd-West e.V.	U16w, Platz 1
TSG Oberschöneweide	U12, Platz 2 U12w, Platz 4 U16w, Platz 2

DEM 04.-12.06.2022 Willingen

Zur Deutschen Einzelmeisterschaft wurden erneut Landestrainer auf Kosten des BSV mitgeschickt, sodass alle Spielerinnen und Spieler vor Ort leistungsorientiert unterstützt werden konnten.

Turnier	Name	Ergebnis	Startrang
DEM U18w	Lotta Berghold	9. Platz	15. Rang
DEM U14	Magnus Ermitsch	3. Platz	3. Rang
DEM U14w	Veronika Lorenz	6. Platz	5. Rang

DEM U12w	Yiyi Xiao	8. Platz	19. Rang
DEM U10	Ennio Rodriguez Klasen	9. Platz	10. Rang
ODJM C	Hannes Ollhoff	2. Platz	13. Rang

Jugendeuropameisterschaft 2022

Folgende Berliner Schachkinder haben an der Europameisterschaft teilgenommen:

Magnus Ermitsch U14 31. Platz, Rang 8

Harvard Haug U12, 10. Platz, Rang 5 (damals noch für Norwegen)

DVMs 2021/2022

Verein	Turnier, Ergebnis, Startrang
SC Borussia Lichtenberg	U16, Platz 1 , Rang 2 U10, Platz 3 , Rang 4
SC Weisse Dame e.V.	U16w, Platz 3 , Rang 4 U12w, Platz 2 , Rang 1
SV Empor Berlin	U12, Platz 1 , Rang 5
SV Königsjäger Süd-West e.V.	U16w, Platz 1 , Rang 2
TSG Oberschöneweide	U10 Platz 4 , Rang 2

DLM

Eine Teilnahme an der Deutschen Landesmeisterschaft fand nicht statt. Stattdessen wurde im Oktober am Chessmates 6th Edition teilgenommen.

Sebnitz IEM U8 2022

Name	Ergebnis	Startrang
Rafael Antonio Bergmann	Platz 2	Rang 3
Maila Ruddat	Platz 2 (Mädchen)	Ergebnis 13, Rang 19
Luise Rabus	Platz 5 (Mädchen)	Ergebnis 21, Rang 24

BJEM und BJMM

Alle Berliner Einzelmeisterschaften und Mannschaftsmeisterschaften konnten wie geplant stattfinden. Auf eine detaillierte Auflistung der Ergebnisse wird verzichtet und entsprechend auf die Website der Berliner Schachjugend verwiesen.

Landesjugendwart

Anfang Dezember 2022 fand ein personeller Wechsel von Olaf Sill zu Felix Kächler statt.

Für das langjährige und große Engagement von Olaf wird ausdrücklich gedankt. Er bleibt dem Jugendausschuss und der Berliner Schachjugend als BJEM-Referent erhalten. Darüber hinaus steht er natürlich dem neuen und noch unerfahrenen Landesjugendwart mit Rat und Tat zur Seite.

Olaf Sill hat an allen Präsidiumssitzungen bis zum Wechsel teilgenommen. Der neue Landesjugendwart führt diese Tradition fort. Die Präsidiumssitzungen finden einmal monatlich statt, wobei der neue Landesjugendwart stets die Belange der Berliner Schachjugend nach seinem bisherigen Kenntnisstand vertritt.

Leistungssport

Die Zusammenarbeit mit Atila Figura und ab Sommer mit Fabian Jahnz gestaltete sich erwartungsgemäß als angenehm und konstruktiv. Es fanden zwei Kadertrainingslager statt. Angesichts der bereits laufenden Umstrukturierung des Leistungssportsegments hatte der neue Landesjugendwart noch keine Gelegenheit, sich mit Fabian Jahnz auszutauschen.

Mädchenschach

Auch sämtliche Mädchenmeisterschaften konnten wieder in gewohnter Weise stattfinden.

Homepage

Bedauerlicherweise ist die lang angekündigte neue Homepage des BSV immer noch nicht in Betrieb, sodass Hartmut Riedel weiterhin nach besten Möglichkeiten versucht, die Jugendhomepage am Leben zu halten. Es gelingt ihm ziemlich gut.

Jugendsprecher

Lara Hafermann hat sich zur Übernahme des Amtes bereit erklärt und wurde gewählt.

Bundesjugendversammlung

Im März 2022 fand die Bundesjugendversammlung der DSJ statt. Ashley Roberts, Olaf Sill und Paul Meyer-Dunker vertraten Berlins Interessen.

Ausblick auf 2023

In der Saison 2022/2023 wird erstmalig ein U8w Finale stattfinden. Darüber hinaus wird es eine Umstrukturierung des Leistungssportbereichs geben, worüber sich künftig mit Fabian Jahnz als Leistungssportreferent ausgetauscht wird.

Vom 04.03.2023 bis 05.03.2023 findet die Bundesjugendversammlung in Frankfurt am Main statt. Der Berliner Landesverband stellt einen Antrag auf Umstrukturierung der DVM U10. Diese soll zu einer vollwertigen DVM aufgewertet werden, um den Leistungssportaspekt in den Vordergrund zu stellen und das Problem mit den zu kurzen Bedenkzeiten zu lösen.

Weitere Aufgabenbereiche wird der neue Landesjugendwart im Laufe des Frühjahres herausstellen und mit dem Jugendausschuss in enger Zusammenarbeit angehen.

Es wird ausdrücklich allen Mitgliedern des Jugendausschusses für Ihr großes Engagement und ihre Zeit gedankt.

Berlin, den 14.02.2023

Felix Küchler
kommissarischer Landesjugendwart des BSV